



SWITZERLAND-CEBU SCHOOL HELP

www.swibu.net

Newsletter – Sonderausgabe

Liebe SWIBU Freunde, Donatoren, Paten und Patinnen

Wir von SWIBU, die Lehrer, Schulleitung und Kinder der Schule APID, sind überglücklich Ihnen mitteilen zu dürfen, dass Ihre grosszügigen Spenden am 2. August 2019 endlich in die Hände der Bedürftigen übergeben werden konnten. Wir können es kaum fassen, sind sehr dankbar und voller Freude, dass Sie mit Ihrem grossen Herz für arme Menschen deren Leben so reich beschenkt haben.

Aber der Reihe nach: Am 6. Juni 2019 legte das Frachtschiff mit «unserem» Container im Hafen von Cebu an, und eine Geschichte der besonderen Art nahm seinen Lauf. Dank der grossen Erfahrung mit der Einfuhr von Waren auf dem Seeweg waren wir bestens vorbereitet auf die Ankunft des Containers, d.h. alle Papiere waren unserer Meinung nach vorhanden. Jeder neue Tag brachte uns jedoch wieder Forderungen nach Papieren für die Zollabfertigung. Insgesamt 28 Dokumente, jeweils in dreifacher Ausführung und notariell beglaubigt, raubten uns Energie, Arbeitszeit, Geld und Zuversicht, dass der Container in absehbarer Zeit uns übergeben wird. Der Tiefpunkt war erreicht, als das Oberzollamt in Manila während 2 Wochen nicht imstande war, die APID Schule, d.h. den Empfänger der Spenden, zu kontaktieren. Der Entscheidungsträger war nicht fähig, die richtige E-Mailadresse einzugeben um weitere Fragen zu klären. Wir von SWIBU unternahmen alles menschenmögliche, um dieser Unfähigkeit ein schnelles Ende zu setzen, was uns erneut sehr viel Zeit sowie Energie kostete und die Nächte zum Tag werden liessen. Durch diese Unprofessionalität stiegen die Kosten für Lagergebühren des Containers, dessen Miete usw. ins Unermessliche und kein positiver Abschluss war in Sicht.

Wir waren am Ende und schweren Herzens bereit, den Container aufzugeben. Unsere Ellen P Ramas (Präsidentin), sowie Ma. Rowena P. Paran (Rektorin APID Elementary School), Jocelyn P. Mara-at (Lehrerin) und Lilliane Faye A. Rosit (Lehrerin) hielten sich am letzten Strohalm und baten um eine Audienz beim Governor von Cebu. Diesem Begehren wurde stattgegeben und der Leiter des Zollamtes wurde noch während der Anhörung ins Büro zitiert.

Daraufhin wurde die MWST und die Zollgebühren erlassen. Im nächsten Schritt ging es um die Erlassung der Lagergebühren und der Miete des Containers, welche in dieser Zeit schon auf einige Tausend Franken angestiegen waren. Das SWIBU-Konto in der Schweiz war zu dieser Zeit beinahe leer. Ein weiterer zweiwöchiger Kampf, wobei hier die Reederei Yangming sich nicht gerade von ihrer besten Seite zeigte und auf eine reduzierte finanzielle Forderung beharrte, raubte diesen engagierten Frauen täglich mehrere Stunden Zeit und den Glauben an ein gutes Ende. Es blieb nur die Hoffnung, dass Gerechtigkeit siegt.

Am 31. Juli 2019, um Mitternacht, war es dann soweit, dass wir den Container auslösen konnten. Es flossen Tränen des Glücks und der Erleichterung, endlich am Ziel zu sein.

Die Dokumente füllen einen ganzen Ordner. Wir stellen Ihnen diese auf Verlangen zur Verfügung.



v.l.n.r. Grace, Ellen, Jocelyn, Lilliane und Henry

warten auf den Container um 23.00 Uhr

Ein grosses Dankeschön gebührt unserer Präsidentin, der Rektorin und den zwei Lehrerinnen der APID Schule, ebenso Grace del Rosario Padilla, Roselle N Guerra, sowie an Henry Magandi von unserem Frachtagenten Fairlift International Logistics Inc. (www.fairlift.com), welche sich zu mehr als 100 % für die Freigabe des Containers eingesetzt haben. Ohne diesen unermüdlichen Einsatz wäre es nie gelungen, diesen Container in unseren Besitz zu bekommen.

Am 02. August 2019 wurde der Inhalt des Containers an die APID Elementary School übergeben, begleitet von einer kleinen Feier dieser glücklichen Kinder und Lehrerinnen.



Ankunft APID Elementary School



Ausladen des ersten Klein LKW's





Die Kinder begrüßten uns mit selbstgemachten Schweizer- und Philippinen-Fähnchen



Eröffnungsreden

v.l.n.r. Ellen P Ramas, Praesidentin SWIBU-Cebu - Ma. Rowena P. Paran (Rektorin APID Elementary School) - Jocelyn P. Mara-at (Lehrerin)



Ehregast Frau Josephine Paran
(Barangay Counselor Cantabaco)



Ehregast Frau Salome Gonzales
(Barangay Counselor Cantabaco)



Vorstellung der Lehrkräfte der APID Elementary School



The show begins

SWIBU-Song vorgetragen von den Kindern der APID Elementary School
(Das Video wird in ca. 3 Wochen auf youtube aufgeschaltet. Lassen Sie sich von diesem herzerwärmenden Lied berieseln. Es geht unter die Haut und spricht von grosser Dankbarkeit!)



Tanzeinlagen der Schüler und Schülerinnen



Übergabe der Spenden an die Schüler sowie Schülerinnen und Lehrkräfte



Mehr Fotos werden bald auf unserer Webseite www.swibu.net aufgeschaltet sein.

Der Tag, die Tage danach

Ellen P Ramas und ihre Helferinnen besuchten am Tag nach der Übergabe der Spenden in der Schule, mit Motorrad und weiter zu Fuss, die Familien der Kinder in den Bergen, um persönlich Artikel an die Bedürftigen abzugeben. Diese Aufgabe nehmen Ellen P Ramas und ihre Helferinnen noch die nächsten Tage wahr, damit noch viele Menschen von diesen tollen Gaben profitieren können.



Schlusswort

Im Namen der APID Elementary School, der Lehrerschaft, den Kindern und deren Eltern danken wir Ihnen herzlich für Ihre grosszügigen Spenden. Mögen die glücklichen Kinderaugen und frohen Gesichter Sie für Ihre Zuwendungen belohnen und Ihnen das Gefühl von Wertschätzung, Dankbarkeit und Glück übermitteln. Auf dass Sie uns weiterhin treu bleiben und unterstützen. Jeder Franken und jedes Produkt hilft für ein Leben mit Perspektiven.

Unsere Aufgabe ist noch lange nicht beendet. Trotz diesem steinigen Weg schenkt uns dieser wunderbare Abschluss grosse Zuversicht auf dem richtigen Weg zu sein, um noch vielen bedürftigen Kindern und Schulen zu helfen.

Wir geben unser Bestes. Dank Ihnen können wir die immense Armut lindern und den Kindern eine lebenswerte Zukunft schenken. Wir danken Ihnen von ganzem Herzen!

Und last but not least ein ganz grosses DANKE an unseren Präsidenten Pe Ritter in der Schweiz. Ohne dich lieber Pe wäre dieser erste, wichtige Schritt unserer Vision, «ein Leben mit Perspektiven für die bedürftigen Kinder in Cebu» nie zustande gekommen. Dein unermüdlicher Einsatz beim Abholen der gespendeten Waren in der ganzen Schweiz, das Verpacken dieser tollen Spenden und das Beladen des Containers hast du in hunderten von Stunden Fronarbeit geleistet. Ebenso dankbar sind wir dir für deine moralische und vor allem finanzielle Unterstützung, wenn wir nicht mehr daran glaubten, dass wir den Container für uns gewinnen können. Ohne dich wäre es uns nicht möglich gewesen, so viele Menschen glücklich zu machen. Gäbe es mehr Menschen wie du, die Welt sehe ganz anders aus. Wir freuen uns auf die weitere Zusammenarbeit mit dir!

Mit herzlichem Dank und lieben Grüssen

Ihr SWIBU-Team



Ellen P Ramas (Präsidentin SWIBU Cebu)
eramas@swibu.net



Pe Ritter (Präsident SWIBU-Schweiz)
pe.ritter@swibu.net